

## Réunion statutaire du : 21 Octobre 2024

**Président de réunion** : Daniel GEORGES

**Nombre de membres** : 16 membres + 6 conjoints

BANNER	Jacques	E	FERREIRA	Patrick		MALEZIEUX SUTTER	Marie Pierre		SCHERBERICH	Olivier	E
BARRAND	Pascal		FISCHER	Danielle		MARCHAND	Jean Pierre		SCHMITTER	Claude	
BAUMANN	Deborah		FORGES	Sebastien		MARCHAND	Philippe	E	STAEHLY	Damien	
BECK-WEIL	Laetitia	E	FRIEH	Pierre	P	MAURER	Maxime		STENGER	André	E
BERLAMONT	Isabelle		GEORGES	Daniel	P	MAYER	Sandra	P	WEISS	Jean Bernard	
BILDSTEIN	Jacques	P	GROB	Nicolas		MULHAUPT	Magali	P	WILLIAMS	Christophe r	P
BLEICHER	Geneviève	P	HUSSHERR	Pierre	P	PERLADE	Lionel	P	WORMSER	Evelyne	P
BUND SCHUSTER	Pascale	P	ISTIN	Gilles		RABERE	Bernard	P	ZEHLER	Bernard	P
CARLIN	J-Claude	E	KELLER	André		RAFT	Anne	P	GERST*	Jean Jacques	
DORFER	Hervé		LAMMER	Stéphane	P	REVENU	Yves		JÄGER*	Günter	
ECKERT	Constant		LEVY	Julie		SCHALCK	Richard	P	SICHEL*	Jean-Paul	

### Informations rotariennes

#### Randonnée Polio +

La marche Polio+ interclubs organisée par cinq clubs (RC Colmar, Inner Wheel, RC Les Deux Brisach, RC Bartholdi et RC Colmar Rhin) se tiendra le **Dimanche 27 Octobre 2024** au Schnepfenried. Deux randonnées guidées seront proposées : une boucle facile de 5 km (2h, dénivelé de 135m) et une boucle plus longue de 6,3 km (2h30, dénivelé de 230m).

Le déjeuner suivra au restaurant Le Panoramic, avec un menu de saison à 32€ par personne, boissons comprises. Le total s'élèvera à 42 € avec la contribution à la Polio.

Environ 70 personnes sont inscrites à ce jour.

#### Opération Saumon du RC Colmar

Le Rotary Club de Colmar propose un achat groupé de saumon, dont les bénéfices seront entièrement reversés à l'ARAME. Les commandes sont à envoyer à David LING et Anne RAFT en copie qui collecte les commandes du club à son domicile.

#### Opération Foie Gras « JYS »

L'opération Foie gras JYS de notre club est reconduite cette année. Les bons de commande sont à envoyer à Jean Pierre MARCHAND.

#### « De Colmar à Kaboul »

Le ROTARACT de Colmar notre club filleul nous invite à la projection du Film documentaire sur les femmes afghanes au cinéma Le Cercle à Orbey, **vendredi 25 Octobre 2024 à 20h30**  
Les bénéfices seront reversés à l'ONG Le PELICAN.

### Opération Collectes de cartouches vides

les cartons ont été placés dans des lieux stratégiques tels que grandes surfaces et autres lieux de passage. Cette initiative, en lien avec l'action Polio+ du Rotary, se déroule du 24 Octobre au 24 Décembre 2024.

### Banque alimentaire

La collecte de la banque alimentaire se tiendra le **vendredi 22 et samedi 23 Novembre 2024** à l'Intermarché de Colmar un planning pour s'inscrire suivra.

### Marché de Noël de Colmar opération vins chauds

Réservez dès maintenant les dates du **samedi 7 Décembre 2024 et du samedi 14 Décembre 2024** dans vos agendas pour la tenue de notre stand au Marché de Noël de Colmar

### **Conférence du jour Carnet de voyage "Coup de cœur prix Médecins Sans Frontières" par Régine Harnist (chirurgien-dentiste orthodontiste) et Fabien Strack (architecte DPLG).**

Régine Harnist, a grandi à Madagascar jusqu'à l'âge de 13 ans, elle est aujourd'hui bénévole au sein de l'ONG AR MADA, basée à Paris et fondée par un groupe de médecins militaires. Cette organisation, très structurée, regroupe 3 000 adhérents, exclusivement des professionnels médicaux et paramédicaux.

Toutes les six semaines, 80 professionnels de santé partent en mission depuis Paris. Chaque bénévole emporte deux valises : une pour ses effets personnels et une autre contenant des médicaments. Des achats supplémentaires de médicaments sont effectués sur place.

À leur arrivée, les bénévoles reçoivent une formation complète, qui inclut un protocole spécifique à leur mission : localisation géographique, préparation du matériel, etc. Chaque journée se termine par un débriefing.

Les équipes se répartissent sur les sites de mission, avec des départs toutes les six semaines. Les trajets s'effectuent en divers moyens de transport : minibus, camions, barges à moteur, pirogues, afin de rejoindre des villages isolés sur le fleuve Tsiribihina ou le canal des Pangalanes.

Ces trajets sont souvent longs et éprouvants. Les véhicules, comme les minibus, tombent fréquemment en panne, et il faut parfois jusqu'à deux jours pour parcourir 250 km dans des conditions difficiles, avec une sécurité limitée.

Le climat, avec une humidité supérieure à 80 % et des températures avoisinant les 38 degrés, ajoute une difficulté supplémentaire, sans compter les moustiques et autres insectes. Après plusieurs heures en véhicule, le voyage se poursuit souvent par quatre heures de pirogue, suivies de quelques kilomètres à pied. Les malles sont portées à dos, et les pirogues servent de base pendant la journée, tandis que les nuits se passent sous tente.

Le coût d'une mission pour un bénévole s'élève à environ 4 000 €, et de nombreux jeunes participent activement à l'ONG. Cependant, dans certaines régions, les ONG ne sont pas toujours bien accueillies, exposant les bénévoles à des risques d'agression.

Dans les zones reculées, en particulier dans le sud du pays, il n'y a aucun service de santé : ni médecin, ni dispensaire. La population sait toutefois que des équipes médicales sont présentes à des dates précises et affluent pour recevoir des soins.

Chaque patient paie une somme symbolique l'équivalent de 0,50 €, reversée au chef du village. Un carnet de suivi est mis en place, permettant de prioriser les cas les plus urgents, et les patients repartent avec une ordonnance strictement contrôlée pour éviter la revente de médicaments.

Les équipes médicales réalisent entre 200 et 300 consultations par jour, environ 6 000 consultations par mission. Les médecins généralistes travaillent dans de grands espaces, tandis que les pédiatres et dentistes, nécessitant plus de lumière, s'installent souvent à l'extérieur. Les dentistes, utilisent des tables de kinésithérapeute pour les interventions, effectuent jusqu'à 100 extractions dentaires par jour dans des conditions difficiles, sans eau courante ni électricité. L'anesthésie est utilisée, mais les patients doivent cracher le sang dans un seau placé à côté. Les équipes sont souvent confrontées à des pathologies nécessitant des soins chirurgicaux, ainsi qu'à des maladies parasitaires ou infectieuses comme la lèpre et le choléra, particulièrement répandues dans les zones rurales où la population se baigne dans les rivières. Des évacuations sanitaires existent, mais elles sont limitées et se font uniquement à l'intérieur du pays. Cette conférence, agrémentée de photos et vidéos riches en émotions, a permis à Régine et à Fabien de partager leur carnet de voyage, qui a été récompensé par le Coup de cœur prix Médecins Sans Frontières lors du Rendez-vous international du Carnet de Voyages 2023 à Clermont-Ferrand. Cette conférence a mis en lumière le travail remarquable de l'ONG AR MADA et son impact auprès des populations isolées.

Date de la prochaine réunion lundi 28 Octobre 2024 à 12h30

Les inscriptions se font à partir du lien suivant avant le jeudi 24 Octobre 2024 à 12h

<https://xoyondo.com/dp/7kfoo7wdz5subb4>